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Ploulec’h en actions

Hommage

• Extension de la maison médicale
• Le schéma de la double écluse
• Bienvenue Chantal
• Pêche à pied à l’école
• Sécurité dans la rue de l’école
• Rencontre avec Isabelle Lorrain
• Atelier Bien vieillir 
• L’actualité facebook
• Les conseils municipaux

• Corinne Erhel : Une femme sincère, 
attachée à sa commune

  Yannick GAUTIER
Urbanisme, commerce et

grands projets

  Sonia MORVAN
Vie sociale, solidarité

et séniors

  Matthieu DUPUIS
Vie associative, sports,

culture, communication

  Claude VAUDRY
Finances et Personnel

                               Zoé LE LOEUFF
                                         Enfance, jeunesse et
                                                         vie scolaire

Jean-Marie BOURGOIN

le maire

Ensemble nous bâtissons, 

maintenant place à nos grands travaux

En début de notre manda-
ture, deux opérations consé-
quentes ont été menées, à 
savoir des travaux de sauve-

garde de la Chapelle Notre Dame du 
Yaudet qui s’achèvent et la réalisa-
tion de l’espace jeux - city-stade. Ce 
deuxième projet qui rencontre un vif 
succès a été en partie financé par Co-
rinne Erhel, elle était très heureuse 
d’y avoir contribué.

Après trois ans d’échanges avec la 
communauté d’agglomération pour 
l’aménagement du secteur de Par-
comeur, les travaux du lotissement, 
de la salle socio-culturelle et du 
parc paysager vont débuter cet été. 
Ces projets ont demandé beaucoup 
d’énergie à l’ensemble des élus pour 
défendre leurs idées, étudier les fai-
sabilités répondant aux souhaits des 
Ploulec’hois(es) tout en préservant 
la tranquillité des riverains. Nous 
sommes très optimistes par rapport 
aux subventions que nous devrions 
recevoir. Nous aurons l’occasion de 
publier les chiffres dans un prochain 
bulletin municipal.
En parallèle, nous avons d’autres 
sujets «sur le feu». Comme pour les 
projets phares cités ci-dessus, la 
réflexion doit se faire avec les 
personnes concernées. Nous 

avons échangé avec les citoyens 
de différents quartiers dans une 
ambiance généralement conviviale. 
Avec les habitants de Kergoz (route 
du Quinquis), de Kerjean, les parents 
d’élèves (école) et bientôt avec ceux 
de la route de Locquémeau, nous ré-
fléchissons ensemble sur les aména-
gements routiers à améliorer. Suite 
à une réunion d’information, les 
citoyens de Kerjean ont validé majo-
ritairement la réalisation de l’assai-
nissement collectif de leur secteur. 
Les travaux débuteront en 2017. 
Après avoir fait la une des journaux, 
habitants de Kergaradec et élus ont 
échangé sereinement en mairie sur 
l’aménagement des espaces du lotis-
sement, un questionnaire leur sera 
proposé et nous tiendrons compte 
des observations. Enfin, les profes-
sionnels de santé ont été associés 
à la rédaction du cahier des charges 
de l’architecte pour l’extension de la 
maison médicale.
Les positions politiques bougent au 
niveau national et à tous les autres 
niveaux de l’exécutif, nous allons 
devoir composer avec les nouvelles 
règles qui pourraient être mises en 
place. La dotation de l’état et les 
taxes d’habitations composent prin-

cipalement nos revenus communaux. 
Tout le monde doit en être conscient. 
Nous devons avoir néanmoins en 
tête une logique d’économie, sur la 
gestion des finances, de l’énergie, 
du parc à entretenir, de nos espaces 
agricoles à préserver. 
Saviez-vous que les terres agricoles 
perdent l’équivalent de la superfi-
cie d’un département tous les 7 ans. 
Nous devons tous réagir pour préser-
ver le bien-être des futures généra-
tions. A notre niveau, nous sommes 
prêts à accompagner dans leur projet 
les propriétaires qui souhaiteraient 
diviser leur terrain devenu trop 
grand.
Après un  important travail de prépa-
ration, vivement la seconde partie du 
mandat pour que sortent de terre les 
projets des élus et des citoyens. 

Yannick GAUTIER,
Adjoint aux travaux et à l’urbanisme
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Jean  ROUXEL

Martine LETELLIER

Rémy POMMELLEC

Retrouvez toutes les infos de 
la commune sur les réseaux sociaux

Les conseillers de la majorité

Les conseillers 
de L’opposition

Hommage

Au coeur des assos

Pêle - Mêle

• Boules : Une section enfant prometteuse
• École de foot : les joueurs ont revêtu leur 

nouvelle tenue
• Le Nid d’eau ouvrira ses portes en juin
• Le cyclo détente fête ses 30 ans
• Brunch Blues pour un dimanche parfait
• Arts martiaux : une section dynamique
• Téléthon, 2180 € récoltés
• AMPT : Quand Ploulec’h s’impose comme 

capitale régionale du modélisme
• La clé des chants : une association qui a 

trouvé son rythme
• « Les amis de la chapelle de St Herbot » :  

appel à de nouveaux bénévoles
• Bugale Kozh Yeodet  s’investit pour l’anima-

tion au Yaudet
• ASPP : des actes de vandalisme qui désolent 

l’association ! 

• Frelons, attention, prévention
• Rando muco : 543 coureurs au départ 
• SAGE : Baie de Lannion
• Interview Guy Prigent
• Au coeur des entreprises : Trégor sablage
• Raconte moi Ploulec’h
...

  Yannick GAUTIER
Urbanisme, commerce et

grands projets

  Sonia MORVAN
Vie sociale, solidarité

et séniors

  Matthieu DUPUIS
Vie associative, sports,

culture, communication

Olivier NAULET
Isabelle LORRAIN

Sylvain CAMUS

Ghislaine BREVET-BUISSON

Mireille GUENEC

Valérie LE DROUMAGUET

Franck MONVOISIN

Brigitte LECUYER

Thierry LE CALVEZ

Ollivier LAVOLLOT
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2180 €, c’est la somme qui a été récoltée par les 
organisateurs du Téléthon. La soirée « au coin 
du feu » a rencontré un franc succès comme la 
chorale des adultes et celle des enfants de l’école, 
les randonnées, la dictée, les km effectués en vélo, 
le tournoi de belote…bravo à tous les bénévoles !
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ANDO TRAIL DES CM2

Qui n’a pas encore son ballon ? C’était la nouveauté 
cette année pour les enfants au marché de Noël. La 
Municipalité avait fait appel à une spécialiste de la 
sculpture sur ballon pour offrir à tous les enfants 
un joli ballon en forme d’épée, d’animal, de fleur, 
etc. Un chocolat chaud était également prévu pour 
régaler les petits Ploulec’hois !

Ouverte à toute la population, cette cérémonie est 
un événement important pour l’équipe municipale. 
Après le discours de Jean-Marie Bourgoin, chaque 
adjoint détaille les réalisations de l’année dans son 
domaine. Les bébés de l’année 2016 et leur famille 
étaient également à l’honneur : la Municipalité leur 
a remis une composition florale.

Pour aider au financement de la classe de neige 
des CM2, associations et parents d’élèves se sont 
associés pour organiser un trail et une randonnée 
dont le départ était donné au Château de Kerninon.

Après un défilé animé par les musiciens de 
l’association « un baobab sous le pied », les 
enfants déguisés ont assisté à l’embrasement 
de Monsieur Carnaval. Ce grand bonhomme 
en carton avait auparavant été fabriqué par les 
enfants dans le cadre des Temps d’Activités 
Périscolaires. Une boum et un goûter ont clôturé 
l’après-midi.
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Hello St Erth ! Le samedi 8 mai la Municipalité de 
Ploulec’h accueillait une vingtaine de Cornouaillais 
venus dans le cadre d’un nouvel échange de 4 jours 
organisé par le comité de jumelage.

Au départ de l’intégrale du Léguer, ils étaient 
543 coureurs à arpenter les 15 % de la Côte de 
Pont Roux. Cette nouvelle épreuve de 43 km 
était organisée dans le cadre de la rando-muco 
et les communes de Ploulec’h et Ploumilliau. De 
nombreux bénévoles ont été très actifs pour aider 
les organisateurs au de départ de ce trail.

La cérémonie a été marquée par la présence des 
enfants de la classe de CP/CE1. Ils ont pris place 
dans le cortège, ont aidé à déposer les gerbes et 
ont lu le poème « liberté » de Paul Eluard.

Cet après-midi-là, pas d’ordinateur portable, de 
téléphone ou de tablette tactile, mais des jeux 
de société, du théâtre, des contes et surtout 
de véritables échanges ! Proposée par une 
enseignante de l’école avec l’appui de l’amicale 
laïque, cet après-midi sans écran a été apprécié de 
tous.



Ploulec’h en actions
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 EXTENSION DE LA MAISON MEDICALE
A LA UNE

Afin de renforcer et de cen-
traliser l’offre de soins sur la 
commune, une extension de 
la maison médicale actuelle 
a été étudiée et validée par 

le conseil municipal en séance du 15 no-
vembre 2016. Les locaux actuels des infir-
mières Mesdames Bresson et Quéré sont 
situés dans un local communal à proximité 
de la salle polyvalente qui ne répond pas 
aux exigences de ces professionnelles, 
en matière d’hygiène et de confidentia-
lité. De plus, il n’y a pas d’espace attente 
dédié pénalisant ainsi le développement 
de leur activité envisagée avec de nou-
velles prises en charge dans leur cabinet 
médical.  Madame Ben Aïm, orthophoniste 
exerçant sur la commune, a elle aussi ré-
pondu favorablement à notre projet de re-
grouper les professionnels de santé sur un 
même lieu commun à la maison médicale. 
Celle-ci accueille actuellement un médecin 
généraliste, un kinésithérapeute, un den-
tiste et une infirmière libérale.  L’objectif 
sera de réaliser les travaux sans perturber 
le fonctionnement des quatre profession-
nels de santé implantés dans le bâtiment 
situé à l’entrée du lotissement de Ker-
vranguen. L’extension sera accolée à la 
structure et aura, soit une entrée séparée 
pour les deux nouveaux professionnels, 
soit une entrée commune avec les profes-
sionnels déjà en place. Cette entrée sera  
positionnée à proximité de l’existante. 

L’objet du présent projet est la création 
d’une extension de 70 m2 afin d’y accueil-
lir un nouvel espace infirmier et un bureau 
de consultation orthophoniste. L’accès 
principal donnera sur une zone d’attente  
desservant les deux zones de consulta-
tion. Un WC accessible handicapés, un 
toilette privé et un local nettoyage vien-
dront compléter l’équipement . Le posi-
tionnement de l’entrée principale actuelle 
est au nord. L’extension devra néanmoins 
être étudiée pour offrir un maximum de 
luminosité sur les deux salles d’examens 
à créer.  Le maître d’œuvre pourra propo-
ser une solution avec l’obturation d’une 
ouverture existante. Dans ce cas, il devra 
compenser la perte de luminosité du local 
existant concerné.

Schéma organisationnel

Le parking attenant à la structure sera 
conservé. Les places supprimées au ni-
veau du projet seront re-positionnées au 
niveau de l’espace vert situé à l’Est du 
bâtiment avec une augmentation de 3-4 
places par rapport à l’existant.   Le coût 
des travaux de construction est estimé à 
100    000 euros hors taxes max y compris 
le parking. Nous avons obtenu une sub-
vention du Département de 20 000 € et 
un fond de concours de LTC d’un montant 
de 26 010 € pour la réalisation de cette 
extension.

La commission bâtiment s’est réunie le 17 
mai 2017 et a retenu Monsieur Quinaud, 
architecte basé à Lannion pour l’étude et 
le suivit de la réalisation de cet agrandis-
sement.
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  Schéma de la double écluse de Kerdaniel
SÉCURITÉ

Compte tenu des vitesses excessives 
dans le bourg, la municipalité a recherché 
diverses solutions pour y pallier. L’inver-
sion des stops du carrefour entre la dépar-
tementale et les routes de Locquémeau/ 
rue de l’école satisfaisait à l’objectif mais 
posait des problèmes de giration comme 
de visibilité. Pour cela, cette solution a été 
abandonnée. Travaillant avec les ingé-

nieurs de  l’ADAC (Agence Départementale 
d’Appui aux Communes), nous avons, avec 
le département, simulé du 21 février au 
21 mars une « écluse double » (chicanes) 
en amont du bourg coté route du Yaudet 
(voir le schéma). Le radar pédagogique 
nous a permis de mesurer une réduction 
de la vitesse de 4 km/h en moyenne et 
d’une soixantaine d’excès de vitesse par 

jour. A l’appui de ces indicateurs positifs, le 
conseil a validé cette solution. A noter que 
les effets bénéfiques seront encore ampli-
fiés puisque la disposition de la simulation 
sera renforcée par un système de pavés 
collés au sol évitant le « tout droit » des 
automobilistes sans empêcher le passage 
des engins agricoles de grande largeur.

 Chantal recrutée et Anthony titularisé
DU CHANGEMENT AU SERVICE TECHNIQUE

Chantal TOUDIC  vient de rejoindre l’équipe 
des services techniques, déjà composée 
de cinq hommes. La jeune femme de 44 
ans, de formation horticole, a travaillé 
de nombreuses années en pépinières, 
mais aussi pour la commune de Ploua-
ret. Spécialiste du semis, du bouturage, 
de la plantation ou encore de la création 
de massifs, Chantal devrait apporter sa 
touche personnelle en matière végétale. 
Ce nouvel agent participera aux travaux de 
fleurissement, à l’entretien des espaces 
verts et aux différentes tâches assurées 
par le service technique. Chantal est em-
bauchée en Contrat d’Accompagnement 
à l’Emploi et Anthony LE DISSEZ, qui était 
lui-même en CAE à la commune depuis 2 
ans, est titularisé sur un poste de jardinier 
(en remplacement de Laurent SALOMON 
prochainement à la retraite).
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Dans le cadre de la sécurisation de la 
rue de l’école, nous avons fait appel à 
Monsieur FILOCHE, chargé de projet 
voirie-aménagement à l’ADAC (Agence 
Départementale d’Appui aux Collecti-
vités). Ce dernier nous a apporté une 
assistance technique en vue de sécu-
riser les enfants lorsqu’ils se rendent 
ou quittent l’école. Un schéma d’’amé-
nagement nous a été proposé. Nous 
l’avons présenté en conseil d’école le 
30 mars dernier. 
Une première phase de test a donc 
commencé le 3 mai dernier. Un mar-
quage au sol ainsi que des potelets 
«  temporaires » ont été installés afin 
d’avoir une idée plus précise de l’amé-
nagement. Cette phase de test doit 
conduire à une mise en place définitive 
après modification si nécessaire.
Une deuxième phase va concerner 
l’aménagement du parking de la salle 
des sports. Après plusieurs échanges 
avec les boulistes, une solution a été 
trouvée concernant les allées de boules. 
Elles ont été replacées sur le terrain 
derrière l’école. Nous en profitons pour 
remercier le service technique qui a ac-
compli un travail de qualité et dans les 
délais.
Les allées de boules du parking vont 
être détruites sur la semaine du 22 mai. 
Puis un passage va être créé pour faire 
une entrée distincte de la sortie. Enfin, 
le parking va être réaménagé pour pro-
poser des places de stationnement suf-
fisantes pour tous.
Par ailleurs, avec l’installation de 
l’écluse route du Yaudet, la rue des 
écoles pourrait passer en zone 30km/h 
comme l’ensemble du bourg.
Nous sommes conscients que ce nou-
vel aménagement va entraîner des per-
turbations et des changements dans 
les habitudes de chacun mais il nous a 
semblé nécessaire, dans l’intérêt des 
enfants, de lancer cet aménagement, la  
sécurité  étant au centre de nos préoc-
cupations depuis plusieurs années déjà.
Nous vous remercions d’être vigilants  
lors de cette nouvelle installation, de 
respecter les marquages mis en place 
et le sens de circulation (rue à sens 
unique), de réduire votre vitesse afin de 
sécuriser les piétons. La sécurité des 
enfants est l’affaire de tous.

 SORTIE, INITIATIVE DES ENSEIGNANTES
VIE SCOLAIRE SÉCURISATION

RUE DE L’ÉCOLE

Pêche à pied à Perros Guirec, 
Le vendredi 31 mars, les cp/ce1 sont allés 
à Perros Guirec pour une pêche à pied. Le 
mardi précédent, un animateur du centre 
PEP est venu en classe préparer la sortie 
et installer l’aquarium. Par un temps par-
ticulièrement ensoleillé, les élèves se sont 
rendus au centre pep de Perros Guirec. 
Après un pique nique au centre, ils sont 
allés sur l’estran à la rencontre des diffé-
rentes espèces marines. C’est avec plaisir 

qu’ils ont retourné les rochers et exploré 
les mares d’eau que la marée avaient lais-
sées découvertes. Coquillages et crus-
tacés étaient au rendez-vous. Au retour 
nérophys, gobies, étrilles et lièvres de mer 
ont rejoint l’aquarium en fond de classe et 
se sont laissés observés cinq semaines. 
A présent l’estran et la pêche à pied n’ont 
plus de secret pour eux ! Vivement la pro-
chaine marée basse !

Quand les élèves fêtent le 
100ème jour d’école à Ploulec’h
Chaque jour en classe, depuis la rentrée, 
ils ont mis à jour un calendrier et cela a 
permis de réaliser des activités autour du 
nombre 100. Ils ont ainsi mesuré le temps 

qui a passé depuis septembre ! Vendredi 
3 mars, c’était donc l’occasion de présen-
ter tout ce qui a été réalisé et il y a eu de 
très belles créations : un 100 pattes, une 
chenille , 100 coquillages, un tableau avec 
100 doudous, un album de 100 photos, un 
manège avec 100 photos d’enfants, 100 
post-it, un tableau avec 100 cœurs, 100 
gommettes, 100 bâtonnets,100 plumes, 
une horloge, une pieuvre, un collier de 100 
perles, 100 lego, des gourmandises avec 
100 bonbons, un grand gâteau réalisé 
par une maman pour fêter les 100 jours 
d’école… Tout cela s’est terminé dans la 
bonne humeur autour d’un bon goûter 
dans la classe !



Conseillère déléguée 
à la pratique du sport
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RENCONTRE AVEC

Voilà c’est à mon tour ...je suis née à Lan-
nion, il y a quelques décennies, j’ai débuté 
ma carrière de technicienne de labora-
toire  à Paris et en région parisienne. Je 
me suis mariée à St Michel en Grève car 
mon papa y était adjoint au maire et suis 
maman de 4 gros bébés de  15, 15, 18 et 
20 ans ( ce n’est pas une faute de frappe, 
nous avons des jumeaux...) qui ont eu la 
chance de suivre leur scolarité à Ploulec’h 
à notre retour de la région parisienne.

Mon adhésion à cette équipe municipale 
est due à une envie de voir notre com-
mune évoluer différemment ... bilan dans 
quelques  années... Je suis déléguée aux 
sports et donc soutient Matthieu et Yan-
nick  dans ce domaine. Avec Mireille et 
Ghislaine , nous sommes à l’origine de 
la création du petit marché de Ploulec’h, 
j’espère que tous les Ploulec’hois s’y 
rendent régulièrement pour soutenir ce 
commerce de proximité tenu par des per-
sonnes très sympathiques, et qui met un 
peu d’animation dans le bourg. Avec Mat-
thieu et l’ASPP, nous avons élaboré des 
dépliants sur des idées de balades dispo-
nibles en mairie. Courant octobre 2016,  
encore avec Ghislaine et la commune de 
Ploumilliau, aidées par  les habitants des 
2 communes, nous avons entrepris le 
nettoyage d’un ruisseau, opération qui 
se poursuivra à l’automne 2017...J’espère 
que notre mandat aura apporté un nou-
veau souffle à la commune et aux Plou-
lec’hois, car  nous y laissons beaucoup 
d’énergie positive !

ISABELLE LORRAIN

Poulet breizh : une rôtisse-
rie ambulante s’installe sur 
le marché le mardi soir Si vous 
êtes à cours d’idées pour vos menus, vous 
trouverez désormais du poulet rôti et des 
pommes de terre dorées sur le marché. La 
volaille est classée « label rouge », ce qui 
lui garantit une qualité gustative recon-
nue. Les pommes de terre à chair ferme, 
sont dorées à souhait et leur peau légè-
rement croustillante est obtenue par une 
fin de cuisson en rôtisserie avec le jus 
du poulet. C’est le secret de la cuisson 

«  quart de lune » explique Sylvain Gaulon 
Raoul qui a démarré sa nouvelle activité 
en mars dernier, suite à une reconversion 
professionnelle. Il est présent sur d’autres 
marchés comme Tréguier, Penvenan ou 
St Michel en Grève et pense déjà à élar-
gir son offre en proposant peut-être des 
jambonneaux…En attendant, si vous allez 
acheter un poulet et que son visage vous 
dit quelque-chose… c’est normal, lui et sa 
famille ont été retenus pour le tournage 
d’un épisode de l’émission « Super Nan-
ny  » diffusée récemment à la télévision.

Atelier du bien vieillir. Le club 
Awel Mor et le CCAS proposent avec l’as-
sociation de Santé  d’ Éducation et de  Pré-
vention sur les  Territoires de  Bretagne des 
ateliers pour les séniors. J’adopte les bons 
réflexes  avec les ateliers du  Bien Vieillir. 
C’est une vingtaine de personnes qui as-
sistent à ces ateliers qui se déroulent sur 
sept séances de 2h30 chacune, à raison 
d’une par semaine suivant ce planning, 
Atelier 1 «  Bien vieillir dans son corps, 
bien dans sa tête », Atelier 2 «  Pas de re-
traite pour la fourchette », Atelier 3 «  Les 
5 sens en éveil, gardez l’équilibre », Atelier 
4 «  Faites de vieux os », Atelier 5 «  Dor-
mir quand on n’a plus 20 ans », Atelier 6 «  
Le médicament un produit pas comme les 

autres », Atelier 7 «  De bonnes dents pour 
très longtemps » Le but est de prendre 
soin de soi, acquérir les bons réflexes du 
quotidien en échangeant dans la convivia-
lité... Ce programme d’éducation à la santé 
a pour objectif d’aider la qualité de vie et à 
préserver le capital santé des participants. 
Nous pensons réitérer ces ateliers vers 
les mois de septembre /octobre. Ils sont 
réservés à toute personne à la retraite, 
âgée de plus de  55 ans, quel que soit son 
régime de protection sociale . Une partici-
pation financière de 20 € est demandée 
aux personnes pour la totalité de l’atelier. 
Vous pouvez vous renseigner auprès du 
Club Awel Mor ou du CCAS en mairie.

 Attention, lors des élections législatives 
du 11 et du 18 juin, les bureaux de vote 

fermeront à 18h00.
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EN TEMPS REEL SUR FACEBOOK
TOUTE L’ACTUALITE mairieploulech

       134
Il y aura désormais deux bulletins dans 
l’année, un l’été et un l’hiver. Pour être au 
plus près de l’actualité de la commune 
nous donnons l’information en temps 
réel sur facebook. Vous êtes désormais 
plus de 130 ! Merci et n’hésitez pas à  
faire passer le message autour de vous.

Mairie de Ploulec’h
11 avril 
Avec le printemps qui s’installe, venez donc 
faire un petit tour au marché de Ploulec’h !
Chaque mardi entre 16h et 19h30, vous trouve-
rez crêpes, viande et charcuterie, poulets rôtis, 
légumes, pain, huîtres, mais aussi du vin, des 
œufs, etc. Les commerçants vous y attendent 
dans une ambiance conviviale, un cadre fleuri 
et aujourd’hui une météo très ensoleillée. A vos 
paniers !

Mairie de Ploulec’h
25 mars 
Belle victoire des U9 basket Ploulec’h face à 
Lanrodec, et courte défaite face à Trégastel.

573 personnes atteintes
        15

Mairie de Ploulec’h a partagé la photo de 
Trégastel Tourisme.
3 avril

Mairie de Ploulec’h
24 mars 
Valorisation du Yaudet : une charte vient d’être 
signée avec l’association « Port d’Intérêt Patri-
monial ». Ce vendredi 24 mars la Municipa-
lité de Ploulec’h, l’association « Port d’Intérêt 
Patrimonial » et des représentants associatifs 
du Yaudet se sont réunis pour officialiser une 
charte visant à protéger et mettre en valeur le 
patrimoine maritime du site. Cet accompagne-
ment par le PIP a pour objectif de soutenir la 
commune dans une démarche durable concer-
nant la conservation, la protection ou la modi-
fication raisonnée de son bâti historique mari-
time.

224 personnes atteintes
        10 Guy Prigent, Catherine Augel et 8 autres 

159 personnes atteintes
     8 Caroline de Belizal, Gisèle Guiguen et 6 
autres personnes

995 personnes atteintes
        14

Mairie de Ploulec’h 
13 avril

6 mois de travaux pour une mise en beauté : 
la Chapelle Notre Dame du Yaudet est rayon-
nante ! L’événement était attendu à Ploulec’h, 
le public pourra dès ce week-end venir visiter la 
chapelle. L’occasion pour les visiteurs d’appré-
cier la nouvelle toiture, mais aussi les travaux 
réalisés sur le clocher, sur la tourelle ainsi qu’au 
niveau des portes et des vitraux. La chapelle 
sera ouverte tous les jours de 10h à 18h à partir 
du samedi 15 avril.
893 personnes atteintes
        29

Mairie de Ploulec’h
30 avril 
Le départ de l’intégrale du Léguer avec Plb 
Muco - Rando Muco ce matin à Ploulec’h. Plus 
de 500 coureurs ! Bel événement pour la com-
mune

6181 personnes atteintes
        50 Arnaud Le Cun, Danielle Ollivier et 48 
autres personnes

Mairie de Ploulec’h
8 mai
Les enfants de la classe CP/CE1 de Madame 
Bétoule ont participé à la commémoration du 8 
mai ce matin. Ils ont lu le texte «Liberté»

1784 personnes atteintes
        32
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 Conseils municipaux, 

CONVENTION DE MISE A DISPOSITION 
DU MOULIN DE CRECH OLEN A L’ASPP
Il a été décidé de signer une convention 
de mise à disposition du Moulin de Crech 
Olen avec l’Association de Sauvegarde du 
Patrimoine de Ploulec’h qui restaure, en-
tretient et valorise le Moulin et le site s’y 
rattachant. Le Maire est autorisé à signer 
cette convention qui définit les obliga-
tions des deux parties.

PORT D’INTÉRÊT PATRIMONIAL : 
SIGNATURE D’UNE CHARTE ET ADHÉ-
SION A  L’ASSOCIATION PIP
Afin de valoriser le site départemental du 
Yaudet, il est proposé d’adhérer à l’asso-
ciation «Port d’Intérêt Patrimonial», qui 
permet aux communes littorales de bé-
néficier de l’aide d’un réseau. Une
charte spécifique aux espaces portuaires 
disposant d’héritages maritimes histo-
riques, engage les communes signataires 
à inscrire dans leur projet la conservation, 
la protection ou la modification raison-
née de leurs bâtis historiques à caractère 
maritime, dans un objectif de valorisation 
de l’ensemble bâti et paysager. 
Le Conseil autorise le Maire à signer la 
charte pour un montant de 250,65 € pour 
l’année 2017.

EAUX DE BAIGNADE
Thierry LE CALVEZ informe les élus que 
les eaux de baignade de la commune
sont désormais classées en « satisfai-
sant ». 12 à 14 prélèvements seront réa-
lisés l’été prochain. Par ailleurs, le Comité 
Bassin Versant du Léguer se propose de 
rechercher l’origine des pollutions de la 
Baie de la Vierge en amont du Yaudet.

LOCATION DE SALLES MUNICIPALES
Compte tenu de sa situation géogra-
phique et des nuisances pour les rive-
rains, une caution « silence » de 150 € 
sera demandée aux associations et aux 
particuliers pour toute occupation de la 
salle des fêtes en soirée. Cette caution 
sera encaissée si des nuisances sont 
constatées par les services de la Gendar-
merie et font l’objet d’un procès verbal.

PROJET ÉDUCATIF DE TERRITOIRE 
2017/20120
Dans le cadre des nouveaux rythmes sco-
laires, un PEDT avait été élaboré en 2013 
pour une durée initiale de trois ans, pro-
longé d’un an par avenant. Suite au travail 
mené par un comité de pilotage un nou-
veau PEDT a été signé pour une durée de 
3 ans. Ce document repose sur un cadre 
partenarial visant à garantir la complé-
mentarité des temps éducatifs. Il assure 

la qualité éducative des activités périsco-
laires proposées et leur cohérence avec le 
projet d’école.

CONVENTION SPORT TREGOR 22
La commune versera une subvention 
de 2 744 € pour 196 H d’interventions 
d’un éducateur sportif « basket » dans 
le cadre de l’association ESP « basket » 
et des Temps d’Activités Périscolaires. 
Elle souligne l’augmentation de 334 € 
résultant du désengagement progressif 
du Département. Le Maire est autorisé à 
signer cette convention avec Sports Tré-
gor 22.

TARIFS COMMUNAUX
Les tarifs augmentent d’environ 1 % (ar-
rondis) sauf les tarifs du marché des pho-
tocopies, de la publicité (bulletin munici-
pal et site internet) et des taxes de séjour 
qui n’évoluent pas.

TAUX D’IMPOSITION 2017
Il est proposé de ne pas augmenter les 
taux d’imposition. A l’unanimité, les taux 
d’imposition suivants sont fixés pour 
2017 : Taxe d’habitation 14,91%, Taxe 
foncière (bâti) 20,31%, Taxe foncière (non 
bâti) 72,42 %. Le produit fiscal attendu 
s’élève à 581309 €.

Résumé des séances 07/12/2016, 25/01/2017, 02/03/2017, 22/03/2017, 06/04/2017, 17/05/2017

Club Cyclo Détente 385 € A M P (Modélisme) 315 € La clé des chants 325 €
ESP Football vétérans 135 € SSG KHTC Bretagne 150 € Ploulec’h Loisirs 245 €
ESP Basket 1260 € ASPP (Patrimoine) 315 € ORES Yoga 160 €
ESP Foot (dont école de foot) 2010 € Amis de la chapelle St Herbot 190 € Trégor swing 260 €
Tennis Club 470 € Awel Mor 240 € Comité de jumelage 530 €
Archers Côte de Bruyère 260 € Asso. Communale de Chasse 165 € Amicale des Employés comaux 850 €
Gym Ploulec’h 140 € Foot féminin 125 € Non à la rocade Sud 125 €
Amicale de la Boule 135 € Bugalé Kozh Yeodet 225 € Amicale laïque 700 €
Amicale des Plaisanciers 185 € Ecole coopérative 750 € Le Nid’eau 125 €

18 associations extérieures ont bénéficié d’une subvention de 50 € : AC TREGOR, ADAPEI, ADSBL, Alcool Assitance, Club Trégorrois 
Handisport, France ADOT, FNACA, JALMALV, La ligue contre le cancer, Leucémie espoir, Secours catholique, Secours Populaire, SNSM, 
Diab-armor, CIDFF, Croix rouge, visite des malades dans les établissements hospitaliers et les blouses roses.

Subventions 2015

CAP ploulec’h n’ a pas fait de demande de subvention
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 CORINNE ERHEL, 
UNE FEMME SINCÈRE, DISPONIBLE ET ATTACHÉE A SA COMMUNE

AU DELÀ  DES CLIVAGES POLITIQUES, 
CORINNE ERHEL ETAIT AVANT TOUT 
UNE FEMME DÉPUTÉ QUI TRAVAILLAIT A 
100% POUR SON TREGOR.
 
Première femme élue députée PS dans la 
circonscription, Corinne Erhel a ensuite fait 
partie des soutiens de la première heure 
d’Emmanuel Macron, le nouveau Pré-
sident de la République. Elle était membre 
de la commission économique de l’assem-
blée nationale, mais elle était avant tout 
une femme proche des gens, attachée à 
son Trégor et à sa commune. C’était une 
femme de terrain, efficace, et disponible, 
Corinne Erhel faisait l’unanimité, y com-
pris parmi ses opposants politiques. La 
députée était attachante. Corinne était 
partout, auprès des habitants comme des 
géants du numérique. Elle faisait honneur 
à sa mission. Décédée lors de la dernière 
réunion publique d’En Marche !,  elle laisse 
une commune sous le choc.

CORINNE ERHEL, UN PARCOURS SANS 
FAUTE.

Née le 3 février 1967 à Quimper, Elle avait 
décidé avec Jean-Luc de vivre dans cette 
petite commune paisible près de Lan-
nion. Diplômée de l’Institut des Hautes 

Etudes de Droit Rural et d’Économie agri-
cole (IHEDREA) avec une spécialisation en 
aménagement du territoire, elle avait tra-
vaillé auprès de Pierre-Yvon Trémel durant 
7 ans sur la Charte Intercommunale du 
Trégor Rural, puis elle est restée 10 ans 
en tant que collaboratrice parlementaire 
d’Alain Gouriou, alors député et maire de 
Lannion.
C’est en 2007 que Corinne a volé de ses 
propres ailes. Elle était devenue la pre-
mière femme députée de la 5e circons-
cription des Côtes-d’Armor. Elle avait été 
largement réélue 5 ans plus tard, en 2012, 
elle se présentait à nouveau pour les pro-
chaines législatives, mais cette fois sous 
l’étiquette En Marche !. Elle venait tout 
juste d’être exclue du Parti socialiste. 

L’ÉDUCATION, LA JEUNESSE,  UNE PRIO-
RITÉ SUR LA COMMUNE

Corinne Erhel s’est battu également pour 
sa commune, Ploulec’h. Elle a toujours 
été là dès que l’on faisait appel à elle, 
notamment pour éviter les fermetures de 
classes. C’est grâce à Corinne aussi que 
notre projet d’aires de jeux a vu le jour. Elle 
a toute suite adhéré à ce projet en nous 
proposant de nous aider à le financer par 

le moyen de sa réserve parlementaire. 
Elle était présente lors de l’inauguration 
en septembre dernier, et elle était heu-
reuse d’être là.  D’ailleurs, une fois partie 
,elle avait tout de suite twitter «Priorité 
jeunesse ce matin @ploulech : espaces 
de jeux pour enfants & adolescents, déve-
lopper le vivre ensemble» Elle souhaitait 
comme nous retrouver du lien social dans 
la commune, alors même si elle n’avait 
pas soutenu notre liste, certainement 
pour raison politique, elle avait compris 
notre projet pour la jeunesse.

« Qu’on soit de gauche 
de droite, ou en marche, 
Corinne était une femme 
comme il y en a peu au-

jourd’hui en politique, une 
femme de terrain. »
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 CORINNE ERHEL, 
UNE FEMME SINCÈRE, DISPONIBLE ET ATTACHÉE A SA COMMUNE

JEAN MARIE BOURGOIN (Maire de la 
commune de Ploulec’h) «C’est la stupé-
faction dans la commune. On est aba-
sourdi par la brutalité de son départ. On 
doit lui reconnaître qu’elle était attachée 
à sa commune. Quand on a eu besoin 
d’elle pour s’opposer à la fermeture d’une 
classe, pour promouvoir l’intérêt patrimo-
nial et historique du Yaudet auprès du dé-
partement, elle a été présente. De même, 
elle a toujours participé aux voeux de la 
municipalité.

PAUL LE BIHAN (Maire de Lannion) «C’est 
un choc. C’était une personne investie, 
gentille, très abordable, toujours prête à 
aider les uns et les autres. Quelqu’un qui 
était toujours prêt à faire tout ce qu’elle 
pouvait pour les militants comme pour un 
passant dans la rue. Elle était toujours dis-
ponible. On retiendra sa gentillesse et ce 
sourire qu’on n’oubliera jamais».

JOEL LE JEUNE (Président de LTC) «J’ai vu 
Corinne s’effondrer alors qu’elle était en 
train de conclure brillamment cette réu-
nion et cette campagne... Nous sommes 
devenus encore plus proches depuis 
qu’elle était députée. Elle abattait un bou-
lot extraordinaire sur le développement 

du territoire, l’hôpital, l’aéroport, l’extrac-
tion de sable.. tous les dossiers. Dès qu’on 
avait besoin, on s’appelait. Nous étions 
proches à la fois dans le travail et dans les 
convictions, engagés ensemble dans cette 
campagne. Elle ne s’arrêtait jamais. Elle 
écoutait. Elle agissait et ne prenait jamais 
de vacances. C’était une élue exemplaire 
qui a fait beaucoup pour le Trégor. Vrai-
ment exemplaire. L’hommage unanime 
qui lui est rendu aujourd’hui est totale-
ment justifié. C’était quelqu’un de bien. On 
perd quelqu’un de très important pour le 
Trégor-Goëlo.»

JEAN YVES LE DRIAN, (Ministre des af-
faires étrangères) «La nouvelle du décès 
de Corinne Erhel nous assomme. Cette 
mort brutale est un véritable choc. Corinne 
était une femme pleine de joie, de sourire 
et son rire résonne encore. Elle était aussi 
une élue de qualité et tenace pour parler 
et défendre le Trégorrois et engagée à 
haut niveau sur le numérique. Son décès 
laisse un grand vide dans nos cœurs. A sa 
famille, au nom de la Bretagne, je présente 
mes plus sincères condoléances»

EMMANUEL MACRON (Président de 
la République), Je suis bouleversé par 
le décès de Corinne Erhel qui était à nos 
côtés depuis la première heure. Attachée 
à la social-démocratie contemporaine, 
femme d’exigence, elle poursuivait l’idée 
qu’elle se faisait de ce qui est juste. Je l’ai 
vue défendre, sans jamais rien céder, la 
cause environnementale, numérique ou 
tant d’autres. Elle était d’un bois rare. Rien 
ne lui était plus étranger que l’esprit de 
cour ou le contentement. Avec une bien-
veillance discrète elle avait le courage de 
ceux qui font. La morsure du destin est 
cruelle qui, à quelques heures de cette fin 
de campagne, nous l’a prise. Elle laisse des 
compagnons de marche tristes. Je pense à 
eux, à son conjoint et à ses proches».

 Une pluie d’hommage :
  du maire au Président de la République



Au coeur des assos
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NOUVEAU, L’association Kerni-
non culture art et nature est née, elle 
accueillera désormais régulièrement 
des animations. (Cf agenda)

UNE SECTION ENFANT PROMETTEUSE
BOULES BRETONNES

Après seulement quelques mois 
d’existence, la section boules de 
l’association Ploulec’h loisirs, a 
participé à une rencontre inter-

clubs, organisée à Plestin les Grèves. Pour 
Hélène Beaudic et Christelle Rolland, res-
ponsables de cette section enfants, le but 
de ce déplacement n’était pas de se clas-
ser  par des résultats extraordinaires, mais 

de montrer aux adhérents le déroulement 
d’une telle journée. Avec huit boulistes, le 
club de Ploulec’h était le mieux représenté 
face à Plestin, Trédrez-Locquémeau et 
Trévou-Tréguignec. Face à des joueurs qui 
ont acquis avec le temps une certaine ex-
périence, nos jeunes Ploulec’hois et Plou-
lec’hoises ne se sont pas laissé impres-
sionnés et ont obtenu des résultats qui 

les ont eux-mêmes surpris. Avec quatre 
coupes ramenées sur la commune, l’ave-
nir de cette équipe pour les prochaines 
rencontres reste très prometteur. Hélène 
et Christelle ont félicité leur équipe pour 
les résultats obtenus mais également 
pour leur excellent comportement lors de 
ce premier déplacement.

Ecole de foot : les joueurs ont 
revêtu leur nouvelle tenue
À l’occasion de la traditionnelle galette 
des rois organisée par l’école de foot, les 
enfants se sont vu remettre leurs nou-
veaux survêtements aux couleurs du club. 
Cette saison a aussi vu l’arrivée de nou-
veaux encadrants : Philippe Bryan, Hugo 
Riou et Julien Le Hir, des joueurs seniors 
qui viennent compléter l’équipe. L’école de 

foot compte actuellement une trentaine 
d’enfants divisés en trois catégories U6/
U7 , U8/U9 et U10/U11.
Les entraînements ont lieu le samedi ma-
tin de 10 h à 12 h au stade de foot de Plou-
lec’h. A noter cette année la présence de 
nombreuses petites filles. Pour conclure, 
toute l’école de foot tient à remercier par-
ticulièrement Philippe Keraudren pour son 
dévouement durant toutes ces années.

La maison d’assistantes ma-
ternelles : Le Nid’eau ouvrer 
ses portes en juin Des enfants 
joyeux, des parents heureux, c’est ce que 
réserve l’association «Le Nid’Eau» avec 
l’ouverture de la maison d’assistantes 
maternelles courant juin.  Petits oisil-
lons âgés de 2 mois et demi à 6 ans, vont 
pouvoir venir s’épanouir dans un lieu de 
vie dédié à eux. L’accueil sera chaleureux, 
familial et sécurisant, en présence de deux 
assistantes maternelles formées aux pé-
dagogies alternatives, bienveillantes et 
positives. Les pré-inscriptions sont d’ores 
et déjà possibles sur le site ou sur la page 
Facebook de l’association. Pour mener à 
bien ce projet, l’association a proposé dif-
férents évènements : une journée grand 
jeu au gymnase et l’organisation d’une 
conférence gratuite sur la parentalité po-
sitive.

:
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Arts martiaux du sud-est 
Asiatique : une section dyna-
mique ! Depuis sa création, le club 
d’arts martiaux du Sud-Est Asiatique, Silat 
Seni Gayong KHTC Bretagne, connait un 
dynamisme allant en grandissant. Outre le 
traditionnel cours de penchak silat malai-
sien le mardi soir, un cours de boxe cam-
bodgienne (Bokator) a vu le jour depuis 2 
saisons maintenant, sous l’enseignement 
de Jérôme Saujot, seul instructeur sur 
l’Ouest de la France. A ce programme vient 
s’ajouter un cours enfants en silat (7 ans 
à 11 ans), mais aussi des ateliers d’arnis 
philippins (bâtons courts), de méditation 
thaïlandaise et même un cours régulier 
d’initiation à la langue indonésienne de la 
vie courante  avec un franco-indonésien, 
Marco Olesen ! La diversité de ces cours a 
été rendue possible avec le partenariat de 
l’association lannionaise, Arts et Cultures 
du Nusantara, de promotion des arts et 
cultures d’Asie du Sud-Est, qui s’occupe 
de la partie non-martiale. Dans le futur, 
ces deux partenaires réfléchissent à la 
mise en place d’un cours de danses phi-
lippines en fonction des demandes. Mais 
l’activité la plus remarquable reste celle de 
la section enfants  qui, si elle reste faible 
en nombre, montre des petits « tigres » 
très sérieux et assidus, qui font la fierté de 
leur professeur.

Archers de la côte de Bruyère
La saison des Archers est repartie de plus 
belle, après le succès de l’organisation du 
Championnat de France par équipes de 
Ligues en 2016. Le club va organiser deux 
concours cette année, les 16 avril et 30 
juillet sur le site de Kervidern au Yaudet.
Chacun pourra donner son maximum lors 
de la séance de tir qui désignera le  meil-
leur Archer de l’année le 4 mars. Les en-
traînements ont lieu à la salle des sports 
de Ploulec’h et de Ploumilliau. Il est tou-
jours possible de vous essayer à notre 
sport, des arcs sont disponibles!

Le Cyclo détente de Ploulec’h 
fête ses 30 ans ! Comme chaque 
année, la saison a démarré le samedi 7 
janvier par la soirée des inscriptions qui 
est aussi un moment de rassemblement 
avec conjoint(e)s et enfants pour la dégus-
tation de la galette des rois. Cette ren-
contre a aussi été l’occasion de sensibiliser 
les cyclos sur la sécurité routière. L’effectif 
du club s’est stabilisé à une cinquantaine 
d’adhérents dont 11 féminines. Mais les 
personnes désireuses de faire du vélo 
peuvent évidemment s’inscrire, quel que 
soit le moment dans l’année. Les essais 
sont possibles. Après un début de saison 
relativement frais, les distances ont aug-
menté régulièrement les dimanches et les 
mercredis, pour préparer chacun(e) à af-
fronter les sorties à la journée, les brevets 
et les concentrations : Plouaret, Hillion, 

Rospez, Plouigneau, Cavan, Ploumagoar, 
Callac (la Pierre Le Bigaut), Ploubezre et 
Pleumeur-Bodou.
Le club s’est activé à préparer son Tour du 
Trégor pour le jeudi de l’Ascension avec 
une innovation cette année puisque qu’il 
y a eu une randonnée pédestre de 11 km, 
passant par le Château de Kerninon et le 
Yaudet. Les autres événements prévus 
avant l’été sont les « Puces de Ploulec’h  » 
le 11 juin (organisées en collaboration 
avec l’ESP) et la sortie familiale du 26 juin 
qui se déroulera à Carhaix.

La prochaine Assemblée Générale du 18 
novembre est aussi en préparation, sa-
chant que le club fête ses 30 ans cette an-
née. Retrouvez les principaux événements 
de l’année sur : http://cyclodetenteplou-
lech.reseaudesasociations.fr

Trégor swing : Brunch ‘n 
Blues pour un dimanche
parfait Ce printemps, la jeune asso-
ciation Trégor Swing vous fait découvrir 
une nouvelle danse swing ! Pour rappel, 
le “swing” se réfère à une grande famille 
de danses variées : le Groovewalk, le Lindy 
Hop et le Charleston. Depuis la naissance 
de l’association il y a un an et demi, ces 
danses connaissent un grand succès 
lors des cours hebdomadaires, des nom-
breuses découvertes et des soirées dan-
santes animées par les professeurs béné-
voles et les swingueurs passionnés.
Mais d’autres danses swing, telles que 
le Balboa, le Shag et le Blues restent à 
découvrir. C’est pour cette raison, et pour 
l’amour du swing, que le 19 février a connu 
le premier Brunch Blues dans le Trégor. 
Le concept ? Une heure pour découvrir la 
danse blues, puis une heure et demie de 
quartier libre partagé entre un bon buf-
fet brunch et la piste, au choix ! Le Brunch 
Blues se répétera un dimanche par mois et 
sera conçu pour toujours pouvoir accueillir 

des nouvelles têtes curieuses de découvrir 
ce que c’est vraiment de “swinguer”.
Plus d’informations sur le prochain Brunch 
Blues sont disponibles sur le site web 
de l’association : www.tregorswing.re-
seaudesassociations.fr
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Préparées depuis le mois d’oc-
tobre 2016, les manifestations 
organisées dans le cadre de la 
semaine du Téléthon par le club 

Awel Mor, l’association de sauvegarde 
du patrimoine de Ploulec’h, l’association 
des amis de la chapelle de Saint Her-
bot, le club des cyclos, la chorale la clé 
des chants et la chorale des enfants de 
l’école ont permis de récolter 2180€. En 
plus des tradionnelles activités : soirée au 
coin du feu, concours de belote, concerts,  
des nouveautés ont été proposées cette 
année avec la dictée, la rando casse-
croûte et rouler pour le Téléthon. Un gros 
travail a été fourni par les enseignantes 
et les élèves de l’école, avec la réalisa-

tion du livret de chant et la participation 
au concert.  Dans l’ensemble toutes les 
manifestations ont été couronnées de 
succès et très appréciées du public. A 
l’invitation de la municipalité, tous les 
acteurs de la semaine d’animation se 
sont retrouvés à la mairie pour la remise 
du chèque de 2180 € à Madame Pascale 
Chesneau, déléguée départementale de 
l’AFM TELETHON et partager le verre de 
l’amitié. Un grand merci aux sponsors, In-
termarché de Ploulec’h, le Crédit Agricole 
de Bel Air, le Centre Leclerc de Lannion, la 
boulangerie Legrand, Pierre et Françoise 
Coden, Darty, ainsi qu’à la municipalité de 
Ploulec’h.

Téléthon, 2180€ récoltés
INTER- ASSOS

AMPT : Quand Ploulec’h 
s’impose comme capitale 
régionale du modélisme
Les 23 et 24 septembre prochain la com-
mune de Ploulec’h se transformera en ca-
pitale régionale du modélisme, le temps 
d’un weekend. En effet, l’exposition 2017 
se prépare ! Des modélistes du Finistère, 
du Morbihan, de Loire Atlantique, d’Ile 
et Vilaine et bien sûr des Côtes d’Armor 
ont déjà confirmé leur participation. 
Le programme sera varié avec encore 
plus d’animations prévues cette année : 
bateaux sur le bassin créée pour l’occa-
sion, manœuvre dans un dépôt SNCF des 
années 60, course de voitures sur circuit, 
vol en hélicoptère sur simulateur, réseau 
de billes… et bien sûr, la possibilité pour 
tous de s’essayer aux maniements de 
ces différentes maquettes. D’autres ani-
mations avec de nouvelles maquettes 
plus statiques sont également prévues : 
pompiers, figurines, dioramas, réseau de 
trains, bateaux ; avec cette  année un clin 
d’œil à la SNSM pour ses 50 ans !

L’association de Modélisme de Plou-
lec’h-Trégor attend un large public 
durant ces deux jours et vous donne 
rendez-vous le 23 septembre de 13h 
à 19h et le dimanche 24 septembre 
de 9h30 à 18h. 3€ l’entrée (gratuit 
pour les moins de 12 ans accompa-
gnés).

La clé des chants : une as-
sociation qui a trouvé son 
rythme C’est toujours avec plaisir que 
la chorale « la clé des chants » se retrouve 
le lundi en fin d’après-midi pour chanter. 
La fin de l’année a été l’occasion pour 
les choristes, de présenter de nouvelles 
chansons : à l’occasion du marché de 
Noël (à la suite de la chorale des enfants 
de l’école), pour le téléthon et lors d’un 

concert donné à l’église de Ploumilliau.
L’année 2017 voit les membres de l’asso-
ciation s’épanouir avec autant d’entrain. 
La journée du samedi 21 janvier a par 
exemple été consacrée à des répétitions 
et à l’apprentissage de nouvelles chan-
sons. Cette journée « laborieuse », mais 
studieuse a cependant été ponctuée de 
moments de convivialité : repas en com-
mun le midi et traditionnelle galette des 
rois.

Comité de jumelage, 30ème 
anniversaire l’an prochain. 
Les amis de St Erth ont rendu visite aux 
Ploulec’hois du 7 au 11 avril. Ils étaient 
19 à débarquer du ferry le vendredi ma-
tin. Peu nombreux, mais résolus à faire 
durer le jumelage. Traditionnellement 
le weekend se passe en famille et les 
visites sont programmées le vendredi 
et le lundi. Cette année, c’est la décou-
verte de la cave du Dragon qui produit 
du chouchenn à Beg Léguer et la visite 
de l’enclos paroissial de Guimillau et celle 
du château de Kerjean qui ont été propo-
sées. La municipalité a également orga-
nisé un pot d’accueil très sympathique le 
samedi midi. Merci aussi à la crêperie du 
Yaudet qui nous a concocté un savoureux 
repas le samedi soir. L’an prochain sera 
le 30ème anniversaire du jumelage et le 
comité de jumelage ira faire la fête en 
Cornouailles !
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Bugale Kozh Yeodet  s’in-
vestit pour l’animation au 
Yaudet Le Film «Le Yaudet 8 000 ans 
d’histoire» réalisé à l’initiative de Bugale 
Kozh Yeodet par Olivier Caillebot, Jean-
Jacques Monnier et Loïc Chapron, avec 
la participation de Barry Cunliffe, fut 
présenté à la chapelle dans une avant-
première qui a constitué l’un des évé-
nements majeurs du Yaudet en 2016. Il 
est à présent possible de le visionner sur 
internet. Concernant la restauration de la 
chapelle Notre Dame du Yaudet, en cours 
depuis l’automne 2016, il est fait l’objet 
d’un appel aux dons auquel il est doréna-
vant possible de répondre en rejoignant 
la souscription ouverte par la Fondation 
du Patrimoine. Enfin, pour cette année 
2017, l’association met l’accent sur la 
labellisation du Yaudet en «Port d’Intérêt 
Patrimonial». Les réunions de travail ont 
débuté sous la coordination de Thierry Le 
Calvez, adjoint chargé du patrimoine, et 
avec les conseils de Guy Prigent, expert 
du littoral des Côtes d’Armor (accueilli 
pour une conférence sur l’histoire mari-
time du Trégor-Goëlo en août dernier, 
dans le cadre du circuit des chapelles). 
Ceci ne fera pas oublier l’ensemble vo-
cal Micado qui, pour la troisième année 
consécutive, ouvrira l’été à l’occasion de 
la fête de la musique. Rendez-vous à la 
chapelle, le dimanche 18 juin pour un 
nouveau concert. 
Retrouvez toutes les animations de l’été 
dans l’agenda en dernière page

« Les amis de la chapelle de 
St Herbot » :  appel à de nou-
veaux bénévoles  La dernière 
Assemblée Générale des Amis de la Cha-
pelle St Herbot a eu lieu en présence du 
Père Mickaêl Levacher, membre de droit 
en sa qualité de nouveau curé  de Lan-
nion. Les comptes rendus (bilan moral 
et bilan financier)  de l’année 2016 n’ont 
soulevé aucune question particulière et 
ont été approuvés à l’unanimité. Après 
l’énumération des opérations  effectuées 
depuis la dernière assemblée générale et 
des remerciements adressés à tous ceux 
qui ont œuvré pour la chapelle, il a été 
rappelé l’intérêt de poursuivre les travaux 
mensuels d’entretien du site. En  2017, 
les animations habituelles devraient être 
reconduites, notamment le Pardon de 
St Herbot  (le 5 juin) et l’ouverture de la 
chapelle, avec une exposition lors des 
journées du patrimoine. En juillet et août, 
quelques ouvertures de la chapelle seront 
programmées en fonction  des  randon-
nées communales vers St Herbot. Visites  
également  possible sur rendez-vous. 
Toute autre initiative sera bien accueillie. 
Concernant l’entretien et les animations, 

Guy PRIGENT a lancé instamment  un 
appel aux gens du quartier, de la com-
mune et au-delà, pour apporter un sang 
nouveau à l’association, il a rappelé 
qu’« à défaut de bras suffisants, nous 
ne pourrons plus dans quelques temps 
organiser le repas champêtre. Cela se 
confirme puisqu’en 2017 cet événement 
va être annulé, en raison de l’absence 
ou de l’indisponibilité de plusieurs des 
membres organisateurs. Il est à souhai-
ter que ce moment de convivialité puisse 
de nouveau être organisé en 2018 par les 
membres de l’association, éventuelle-
ment aidés par d’autres bénévoles ». La 
proposition de l’Office Culturel de Plestin 
les Grèves, de rentrer dans le circuit des 
Chapelles n’a pas été retenue en raison 
des conditions d’organisation  difficiles 
(situation isolée, manque d’électricité, 
manque de volontaires pour des perma-
nences). Enfin, les membres constituant 
le 1/3 sortant  du Conseil d’Administra-
tion ont été reconduits  et le bureau n’a 
subi aucune modification. La cotisation 
annuelle des adhérents a été mainte-
nue à 10 € et l’assemblée générale s’est 
achevée par le pot de l’amitié et le par-
tage de la galette des rois.

ASPP : des actes de vanda-
lisme qui désolent l’associa-
tion ! Les bénévoles de l’association 
n’ont pas chômé cet hiver ! Une barrière 
en bois a été réalisée autour du mou-
lin, avec deux entrées amovibles. Cela 
vient remplacer la protection de cordes 
devenues obsolètes. Cette barrière et le 
petit portillon fabriqués, posés, et finan-
cés par l’association, vont améliorer la 
sécurité autour du moulin.  Côté chemins 
de randonnée, les membres de l’ASPP 
se scandalisent d’actes de vandalisme 
commis sur des panneaux indicateurs de 
direction le long des sentiers. Ceux-ci ont 
de nouveau été détériorés !  « Nous ne 
pouvons que déplorer ces actes lâches 
et gratuits » se désolent les bénévoles 
de l’association qui se sont investis pour 
que les randonneurs, de plus en plus 
nombreux, puissent s’orienter sans dif-
ficultés.
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Pêle-Mêle

Arrivé accidentellement en 
France en 2004, le frelon asia-
tique s’est acclimaté dans nos 
régions et s’est fortement 
développé en nourrissant 

ses larves des insectes et notamment 
des abeilles. Cette espèce représente 
aujourd’hui une menace pour la biodiver-
sité et pour l’apiculture, et a été classée 
«espèce exotique envahissante et nui-
sible». La destruction des colonies reste la 
méthode la plus efficace pour diminuer les 
populations de frelons asiatiques.

En début de printemps, les 
reines fondatrices ont fini leur hivernage 
et émergent pour faire un nid primaire et 
commencer à pondre. Les nids sont consi-
dérer comme nids primaires tant que la 
taille ne dépassera pas celle d’une balle 
de tennis et que le nombre des ouvrières 
restera limité. Les nids primaires sont 
proches des habitations et à l’abri (caba-
non, auvent, porche, cabane, etc.) Ils ne 
résistent pas aux intempéries
L’observation au printemps des bâti-
ments (porche, cabane, etc...) peut per-
mettre de trouver plus de nids primaires 
et donc d’éviter la multiplication des nids 
secondaires porteurs de futures reines.
Ils doivent être détruits impérativement 
tôt le matin ou le soir afin d’éliminer la 
reine. Toute destruction dans la journée 
en l’absence de la reine est inutile, celle-ci 
reconstruira très rapidement un nouveau 
nid primaire.

A partir de fin juin les nids secon-
daires font leur apparition : la colonie gros-
sissant de jour en jour, la reine quitte le nid 
primaire pour construire un nid secondaire 
imperméable capable d’accueillir plusieurs 
milliers d’individus. Ce nid est générale-
ment situé à la cime d’un arbre. Fin août, 
la colonie atteint son pic d’activité et le nid 
sa taille maximale. Courant octobre, avec 
la baisse des températures, la reine pond 
les futurs mâles et les fondatrices  (envi-
ron 300 sujets) qui quitteront le nid afin de 
créer de nouvelles colonies au printemps 
suivant.

J’ai trouvé un nid. Quelle est 
la marche à suivre ? Si vous trou-
vez un nid, adressez-vous à la mairie. 
Cette année la commune et LTC recon-
duisent  leurs participations financières à 
la destruction des nids à hauteur de 15 € 
par LTC et 40 € par la commune pour les 
nids primaires et 25 € par LTC et 40€ par 
la commune  pour les nids secondaires.  
Afin de bénéficier de cette aide, la des-
truction doit impérativement passer par 
la mairie. Le référent communal se rendra 
sur place et s’assurera qu’il s’agit bien d’un 
nid de frelon asiatique actif. Il fera interve-
nir une entreprise spécialisée avec l’accord 
du propriétaire et la mairie re-facturera à 
ce dernier la part à sa charge. L’emploi de 
fusil pour la destruction de nid est prohibé 
car dangereux et inefficace. Il entraîne la 
multiplication du nombre de nids : chaque 
morceau d’essaim «éclaté» recrée un nid.

Un danger pour l’homme ?
Le frelon asiatique n’est pas particulière-
ment agressif envers l’homme sauf si l’on 
se rapproche trop près des nids ou s’il se 
sent menacé. Une piqûre est douloureuse 
mais pas plus dangereuse que celle d’une 
guêpe ou d’une abeille (attention cepen-
dant aux personnes allergiques!).
Pour en savoir plus : 
http://frelonasiatique.mnhn.fr

LES FRELONS, ATTENTION, PRÉVENTION
DOSSIER
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L’INTEGRALE DU LEGUER
COUP DE PROJECTEUR

Au coeur des 
entreprise

Le 30 avril dernier, 543 trailers ont pris 
le départ de l’Intégrale du Léguer depuis 
Pont-Rous, épreuve unanimement ap-
préciée des participants. Cette course à 
pied en ligne de 43 km, unique et inédite, 
entre Ploulec’h/Ploumiliau et Belle-Isle-
en-Terre via le GR 34A, était proposée 
par l’association « La Pierre Le Bigaut, 
Mucoviscidose » dans le cadre de la Rando 
Muco. 

L’association remercie la municipalité 
de Ploulec’h qui a cru dès le début en ce 
projet de remontée intégrale du Léguer 
de son estuaire (Ploulec’h) à sa zone de 
confluence (Belle-Isle-en-Terre). La muni-
cipalité accompagnée de bénévoles ont 
également apporté leurs compétences 
pour permettre la bonne organisation de 
l’épreuve en amont et le jour j. Ce succès 
est aussi le vôtre !

La Rando Muco est une journée nature 
en famille qui se déroule, tous les ans, le 
dernier dimanche d’avril à Belle-Isle-en-
Terre. Elle est devenue une manifestation 
incontournable pour les randonneurs et 
les sportifs, amoureux de la nature. De 
nombreuses activités nature sont propo-
sées : du trail, de la randonnée pédestre, 
du VTT, de la marche nordique, de la ran-
donnée équestre et enfin de la randonnée 
moto-route. La vingtième édition à Belle-
Isle-en-Terre a attiré 5 174 participants, 
un beau succès malgré la pluie présente 
tout au long de la journée.  L’association « 
La Pierre Le Bigaut, Mucoviscidose » orga-
nise également le dernier samedi de juin, 
à Callac, la PLB MUCO épreuve cyclospor-
tive/cyclotouriste qui propose 4 circuits 
de 25 à 145 km. En 2016, 520 000  € 
ont été collectés et reversés à Vaincre la 

Mucoviscidose par cette association. Les 
recherches sur cette maladie génétique 
avancent mais le combat continue !

L’association s’est fixée pour objectif de 
collecter 600 000 € en 2017, le résultat 
sera dévoilé le 10 novembre prochain à 
Belle-Isle-en-Terre. La municipalité de 
Ploulec’h y sera conviée.

Retrouvez les photos et vidéos de la Rando 
Muco sur www.randomuco.org. Les inscrip-
tions à la PLB MUCO sont possibles depuis le 
site www.laplbmuco.org (maillot vélo offert 
aux 5500 premiers inscrits).

Z.A
22300 Ploulec’h

02 96 37 17 59

Trégor sablage Implantée à Plou-
milliau depuis 1995, l’entreprise Trégor 
Sablage vient de s’installer à Ploulec’h,  à 
la place de l’ancien garage Nissan route 
de Morlaix. Idéalement située et d’une 
superficie adaptée à l’activité de sablage, 
l’entreprise va se développer autour de 4 
pôles : sablage de bâtiments, traitement 
des métaux, aérogommage de meubles 
et exposition/vente de meubles anciens. 
Cette technique de décapage et de net-
toyage des surfaces ou des matériaux 
par un abrasif projeté à grande vitesse 
est pratiquée sur place ou sur site pour 
l’activité bâtiments. Du matériel pneuma-
tique à énergie électrique ou thermique 
est utilisé et aucun produit chimique n’est 
employé. Le gérant Gaël GUÉLOU a déjà 
créé 4 emplois supplémentaires depuis 
son arrivée à Ploulec’h. D’autres devraient 
suivre lorsque le site sera complètement 
opérationnel.
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LA QUALITÉ DE L’EAU DE LA BAIE DE LA 
VIERGE EST MENACÉE : PRÉSERVONS-LA !

FOCUS

La Baie de la Vierge : un site naturel attractif reconnu
• pour sa zone de baignade
• pour sa zone de pêche à pied professionnelle et de loisir (Banc du Guer)
• pour son patrimoine

Une mobilisation déjà à l’œuvre autour de la préservation de 
la qualité de l’eau…

• réhabilitation des réseaux, des postes et de la station d’épuration
• accompagnement technique et financier pour la mise en conformité des installations d’assainissement individuelles
• accompagnement technique et financier pour la restauration du bocage et des zones humides en milieu agricole
• opérations de nettoyage « doux » du ruisseau du Yaudet

En raison de la sensibilité du milieu, les communes de Ploulec’h et Ploumilliau, Lannion-Trégor Communauté et les 
habitants se mobilisent pour préserver la qualité de l’eau de la Baie 

 …qui reste néanmoins 
fragile

C’est pourquoi une étude visant à 
préciser les causes de ces pollutions 
a été lancée dans le cadre de l’élabo-
ration du schéma d’aménagement et 
de gestion de l’eau (SAGE) Baie de 
Lannion, en partenariat avec les com-
munes de Ploulec’h et Ploumilliau et 
Lannion-Trégor Communauté. 

Pour la qualité de l’eau, 
chacun peut agir !

Repérez les sources potentielles 
de pollutions bactériologiques

Malgré ces efforts, cette zone 
connaît toujours des problèmes 
de pollution bactériologique 
récurrents.  DE ES

Classement 
 B/C 

Banc du Guer 

©Schéma Cap Atlantique

Les premiers résultats de cette étude 
seront présentés dans un prochain 

bulletin communal.
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GUY PRIGENT
INTERVIEW EN BREF

Chapelle du Yaudet, les travaux 
avancent Les travaux pour la sauvegarde 
de la chapelle du Yaudet avancent : toiture, 
portes, joints du clocher et de la tourelle, 
paratonnerre et accès extérieur. Restent à 
venir la protection des vitraux, la réfection 
des fenêtres de la sacristie et l’amélioration 
du circuit électrique. La municipalité a sollicité 
l’aide de la fondation du patrimoine pour lever 
une souscription afin d’envisager la réfection 
des joints extérieurs de la façade sud, les 
dons sont en partie déductibles des impôts 
et peuvent se faire en Mairie, par courrier, par 
internet. Fondation-patrimoine.org/47632 

Pour la qualité de l’eau, 
chacun peut agir !

Repérez les sources potentielles 
de pollutions bactériologiques

VDSL au Yaudet Depuis le 24 janvier les 
habitants du Yaudet, et ceux qui sont ratta-
chés au DSLAM YDP22 peuvent bénéficier de 
la VDSL. Cela permet d’avoir une connexion 
quatre fois plus rapide qu’avec l’ADSL (jusqu’à 
80 méga). D’ici le 1er décembre 2017 la télé 
sera disponible par internet.

Entretien avec Guy Prigent, représentant 
de l’association « Port d’intérêt patrimo-
nial » pour les Côtes d’Armor ou l’histoire 
d’une rencontre qui compte dans la quête 
de notre histoire maritime costarmoricaine.

Guy Prigent, vos connaissances sur l’his-
toire maritime des Côtes d’Armor  et 
toutes les activités humaines qui s’y rap-
portent  ont plus d’une fois impressionné 
bon nombre de vos interlocuteurs. D’où 
vous vient cette érudition ? 
Ces acquis  correspondent  simplement à 
l’expression d’une vie passée au contact 
de cet univers maritime. De l’attache-
ment que j’ai pour Bréhat, ma terre na-
tale et des hommes qui ont construit son 
identité, de la passion que j’ai eu très tôt 
pour la navigation sur bateaux tradition-
nels ou tout simplement par  le déroulé 
de mon parcours professionnel ; toute 
mon existence s’est construite autour de 
la mer et de l’histoire des activités hu-
maines qui y sont liées.  A l’exception de 
mes débuts professionnels, dès le milieu 
des années 70, j’ai toujours gagné ma vie 
dans des métiers liés à la mer. De la pra-
tique de la pêche à pied ou de l’ostréicul-
ture, j’ai ensuite initié et géré pendant de 
nombreuses années un très gros centre 
de voile associatif à Lanmodez dont l’ob-
jectif initial était  l’insertion des jeunes 
en difficulté. Sur la base de la pratique 
de la voile traditionnelle, ce centre s’est 
largement développé autour  des classes 
de découvertes et  des thématiques de 
la sauvegarde environnementale. Dans 
ce cadre nous avons  même entrepris un 
large plan de restauration et de sauve-
garde de différents  vieux gréements. 

Nous sommes au milieu des années 90 
et vous avez déjà accumulé bon nombre 
d’enseignements sur la richesse du 
monde de la voile traditionnelle. Des 
principes de construction  ou de naviga-
tion ou de la pratique des anciens modes 
de pêche,  vous vous êtes donc engagé  
dans une forme de plan de sauvegarde 
de notre histoire maritime.
Sans forcément me fixer d’objectif en 
la matière, j’ai effectivement assimilé 
et compilé pendant toutes ces années 
des informations et des pratiques sur 
cette thématique. C’est d’ailleurs cette 
expérience et une validation de mes 
compétences  ethno-maritimes qui me 
permettront, à la fermeture du centre, 
de rebondir professionnellement. J’ai 
d’abord assuré des vacations d’étude ou 
des rôles  de commissaire d’exposition 
pour le département puis dirigé la réor-
ganisation du musée maritime de Paim-
pol.  Avec l’appui de Pierre-Yvon Trémel,  
j’ai enfin intégré pleinement  les services 
du département, dans le cadre du pro-
gramme « les Côtes d’Armor et la mer » 
pour mener à bien l’inventaire  du patri-
moine maritime de notre département. 
A l’âge de la retraite, j’ai pu poursuivre 
ma vocation en intégrant l’association « 
PIP  ». Transmettre nos héritages mari-
times et sauvegarder notre patrimoine 
restent et resteront pour moi une forme 
de mission à accomplir pour nos généra-
tions futures.

Attention stationnement gênant 
Le stationnement et la circulation des véhi-
cules sur les trottoirs et notamment au niveau 
des regards situés sur la voirie occasionnent 
des dégâts (regards endommagés, ornières) 
et empêchent la circulation des piétons en 
toute sécurité. Il est demandé aux automobi-
listes de faire preuve de civisme en station-
nant leur véhicule sur des places de parking.

Chiens en divagation En fin d’année 
dernière, il était rappelé dans le bulletin muni-
cipal que la divagation des chats et des chiens 
posait problème sur la commune. La situation 
ne s’est pas améliorée et des cas de chiens 
menaçants et agressifs (morsures sur des en-
fants) ayant été signalés, le Maire est disposé 
à faire intervenir la fourrière animale (chenil 
service) pour une campagne de capture. Il est 
rappelé aux propriétaires que tous les chiens 
doivent être tenus en laisse sur le domaine 
public et sous surveillance de leur maître.

Projet agricole local et respectueux 
de l'environnement. En contribuant à l'acqui-
sition de terres pour le maintien d'une ferme, 
pour son évolution et enfin pour sa transmis-
sion. Devenez associé dans la SCI citoyenne 
de Kerjean! L'acquisition de parts égales à 100 
euros constituera le capital de la SCI qui achè-
tera les terres puis les louera à l'EARL JACOB 
qui pourra continuer à les cultiver. Le gérant 
de l’EARL, Jean-Pierre, accueillera bientôt un 
nouvel associé, sa fille Clémentine, et mettra 
en place une nouvelle activité de transfor-
mation à la ferme. (Réunion d’information cf 
agenda)



www.danteny.eu
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  Raconte moi Ploulec’h

Jean Even raconte la venue 
de François Mitterrand au 
Yaudet  « Élu maire depuis peu, le 
naufrage de l’Amoco Cadiz et sa marée 
noire  furent pour moi mon premier grand 
événement marquant pour notre com-
mune. Dans la nuit du 17 au 18 mars 
1978, l’Amoco Cadiz faisait naufrage au 
large de Portsall, libérant ses 220 tonnes 
de pétrole brut. Trois jours plus tard ce 
pétrole souillait nos plages de la baie de 
la Vierge et du Pont Roux. Durant plu-
sieurs jours, à marée haute une couche 
de plus de 5 cm  d’épaisseur recouvrait la 
mer. Cette couche était pompée et rem-
plissait un camion-citerne garé en bas de 
la côte du Pont Roux. La population de 
Ploulec’h s’est fortement mobilisée et à 
marée basse, pelles, râteaux, seaux, pou-
belles entraient en action. Le pétrole était 
dirigé vers de petits fossés creusés dans 

le sable. Restait à pomper. Pour cela nous 
eûmes recours aux pompes à lisier.
Et je dois dire que j’ai trouvé alors un ex-
cellent accueil d’André Bras et Yves Bou-
langer, les deux cultivateurs qui en pos-
sédaient une sur notre commune. Quant 
aux rochers, ils étaient nettoyés à l’aide 
de pompes à haute pression. Durant ce 
nettoyage des plages, nous allions attirer 
des journalistes avec la venue au Pont 
Roux du secrétaire du parti socialiste de 
l’époque qui 3 ans plus tard allait être 
élu président de la République, François 
Mitterrand. Bon nombre de personnali-
tés socialistes l’accompagnaient : Pierre 
Jagoret, député de Lannion, Marie Jacq, 
députée de Morlaix, Francis Le Blé, Maire 
de Brest, Louis Le Pensec futur ministre 
de mer, Jean-Yves Le Drian, actuel mi-
nistre des affaires étrangères ».

Dernière minute
Bibliothèque municipale : 
témoignage envers Michèle 
RAOUL Les bénévoles qui gèrent et 
animent la bibliothèque municipale ont 
reçu avec beaucoup de tristesse la nou-
velle du décès brutal de leur collègue 
Michèle Raoult. « Elle va beaucoup nous 
manquer car elle a œuvré, depuis l’ouver-
ture de notre bibliothèque il y a trente ans, 
à son développement. Toujours de bonne 
humeur, elle était disponible pour toutes 
les tâches, même les plus ingrates. Nos 
pensées émues vont à sa famille à qui 
elle va manquer bien davantage ». 
 
La Municipalité Michèle RAOUL nous 
a quittés : institutrice à la retraite, elle 
était très attachée à la lecture, à ce vec-
teur d’accès à la connaissance. Depuis 
de nombreuses années, les usagers de 
notre bibliothèque appréciaient sa gentil-
lesse, son dévouement. 

Ce concours ouvert à tous est avant tout 
destiné à favoriser le fleurissement de la 
commune. Il se déroule dans un esprit de 
convivialité. Un jury de Ploubezre vien-
dra noter et admirer vos jardins. Alors, 
n’hésitez pas à y participer, inscription 
jusqu’au 20 juin à la mairie.



Infos pratiques
JOURS ET HEURES D’OUVERTURE 
DE LA MAIRIE
Du 1er septembre au 30 juin
Lundi, mardi, mercredi, jeudi 
8 h 30-12 h/13 h-17 h30
Vendredi 8 h 30-12 h/13 h-16 h30
Samedi 10 h/12 h

Tél 02 96 46 10 00 Fax 02 96 37 14 50
mairie@ploulech.fr
www.ploulech.fr

ATELIER MUNICIPAL          
02 96 46 10 04
ÉCOLE                                
02 96 35 74 05
ACCUEIL PÉRISCOLAIRE             
02 96 37 24 11
RESTAURANT SCOLAIRE        
 02 96 46 55 74

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
Heures d’ouverture : 
mercredi et samedi de 11 h à 12 h

SIVU enfance jeunesse Aod ar Brug
Locaux de la Maison pour tous 
02 96 35 32 92/06 60 25 48 55

RAM : relais Assistantes maternelles
Tél : 0 6 77 38 49 67
ASSISTANTE SOCIALE
Rendez-vous au 02 96 04 01 04
C.P.A.M (Caisse Primaire d’Assurance Maladie)
39, avenue de Park Névez
BP 246 22303 LANNION CEDEX
Tél : 36 46
Centre social de Ker-Uhel 
0 820 25 22 10, 29  Bd d’Armor
Les 2es et 4es lundis 
les mercredis et vendredis, de 9 h à 12 h 
et de 14 h à 17 h 30.

COLLECTES
Le mercredi
- Collecte des ordures ménagères 
les semaines paires et collecte sélective 
les semaines impaires.
- Le calendrier est disponible en mairie ou sur le 
site internet de Lannion Trégor Communauté
- Pour les encombrants en porte à porte sur 
rendez-vous au 08000 22 300 

SERVICE DE REPURGATION 
Ramassage des ordures ménagères géré par LTC
N° VERT : 0 8000 22 300

DÉCHÈTERIE DE CHRIST PLOUMILLIAU 
Lundi, mardi, mercredi, vendredi et samedi de :       
9 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30
fermé le jeudi 02 96 35 24 50 ou 0 8000 22 300

EAU ET ASSAINISSEMENT (LTC)
02 96 05 60 90 - Facturation : 02 96 46 78 27

EDF-GDF
Sécurité -dépannage 
0 800 47 33 33 (gaz) - 09 72 67 50 22 (électricité)

SAMU : 15
Police-Secours : 17
Pompiers : 18
Gendarmerie nationale  02 96 37 03 78
Centre Hospitalier  02 96 05 71 11
Polyclinique du Trégor 02 96 46 65 65

MAISON MÉDICALE
MÉDECIN
Mme ROCHEZ Isabelle 02 96 46 34 86
MASSEUR KINÉSITHÉRAPEUTE                                                            
M. COURCOUX Vincent 02 96 37 11 94
DENTISTE 
M. PEN David 02 96 46 38 49
INFIRMIÈRE 
Mme LECLERC Martine 02 96 37 43 97

INFIRMIÈRES À DOMICILE
Mmes BRESSON Marguerite et QUÉRÉ 
Anne    
02 96 35 30 71 ou 06 80 87 55 73

PHARMACIE BEL AIR 02 96 46 53 50

ORTHOPHONISTE 02 96 54 55 23
Mme BEN AÏM Danièle

2016
25/11  Lilou GOUEC 
17 route du Yaudet
11/12  Auden GUYOMARD QUÉRÉ 
9 rue de Park an Noz
2017
18/01  Kiera JEGOU
Le Corvezou
25/03 Aïronn LENESTOUR
Route de Corvezou
31/03 Malonne GENTRIC 
2 bis rue de Kéramparc
03/04 Camille CUDENNEC 
10 Convenant Guillou  
21/04 Inès DE SOUSA PINTO
14 route de Ploumilliau

Ils sont nés Le Carnet de la 
commune

2017
23/01 Odette MEURIC
épouse Quéméner, Kerjean

10/02 Michelle BERTHELOT épouse 
RAOULT, 14 rue de Park an Noz

05/05 Corinne ERHEL, épouse LE RHUN 
3 route de Penn ar Hoat

Ils nous ont quittés
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Agenda

23 JUIN THEATRE 
SALLE DES FÊTES 
Classe CE2/CM1

27 JUIN SPECTACLE MUSICAL
SALLE DES FÊTES
Classe MS/GS et CM1/CM2

18 JUIN FETE DU YOGA
CHÂTEAU DE KERNINON

18 JUIN FETE DE LA MUSIQUE
CHAPELLE DU YAUDET
Ensemble vocal Micado

17 JUIN FOIRE AUX CROUTES
CHÂTEAU DE KERNINON

18 JUIN KERMESSE AMICALE LAIQUE
ECOLE - 14h00
Spectacle enfants/Stands

11 JUIN PUCES DE PLOULEC’H
PARKING INTERMARCHE

30 JUIN CONCERT
ÉGLISE - 19h
Chorale la clé des chants

5 JUILLET ATELIER MARIONETTES
CHATEAU DE KERNINON
Porte ouverte

2 AOUT CAUSERIE GUY PRIGENT 
CHAPELLE DU YAUDET - 21h
L’histoire maritime du Trégor Göelo

8 JUILLET FETE DE LA JEUNESSE
CITY STADE - 14h
Organisée par le SIVU

9 SEPT FORUM DES ASSOCIATIONS
SALLE DES SPORTS - 16h30
Forum des associations de Ploulec’h

10 SEPT CHALLENGE 4 CLOCHERS
PLOUMILLIAU
Journée festive et sportive 

30 JUIN EXPOSITION/REPAS
SALLE POLYVALENTE (et 1er juillet)
Thème : La commune de Paris

5 AOUT CAFÉ  THÉÂTRE MUSICAL
CHÂTEAU DE KERNINON - 21h

6 AOUT LE MOULIN S’ANIME
PARC DU MOULIN - 21h

9 AOUT CONFÉRENCE SPECTACLE
CHAPELLE DU YAUDET - 21h
le Yaudet 8000 ans d’histoire

12 AOUT SOIRÉE JAZZ
CHÂTEAU DE KERNINON - 19h

16 AOUT VERNISSAGE EXPOSITION
CHÂTEAU DE KERNINON - 19h
Collectif Ar Goat

16/17 SEPT JOURNÉE PATRIMOINE
CHAPELLES ET MOULIN

21/24 SEPT FESTIVAL SWING
TREDREZ LOCQUEMEAU
Organisé par Trégor swing

23/24 SEPT SALON MODELISME
SALLE DES SPORTS
10ème salon régional du modélisme

11/26 NOV REPAS DES AINES 
SALLE DES FÊTES 

11 JUIN JOURNÉE BEACH (SIVU)
PLAGE DE ST MICHEL EN GREVE
Tournoi multisports Foot/Volley...

12 JUIN REUNION D’INFORMATION
SALLE POLYVALENTE
Projet agricole local


